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“中国自贸区的建设，当然不会照搬欧美

国家的进程，但也有很多地方可以借鉴。此

次上海自贸区的探索，目的是可复制、可推

广，我相信复制和推广会有节点，安徽如果能

赶上更早的节点，越早拥有自己的自贸区，就

可能在这一轮开放和改革中，实现‘弯道超

车’。”张瑞稳说。

“长期来看，自贸区建设必将在全国铺

开，将来我省应该积极争取在合肥、芜湖等开

放程度较高、经济基础较好、拥有开放平台的

城市及区域申请自贸区。只有真正融入自贸

区，才能完全地享受到政策红利。”黄舜表示，

“需要注意的是，这可能是一个较长期的过

程。以美国为例，1934年启动自贸区建设，

经过40年建设，到1970才有10个，不过之

后加快步伐，2011年达到了257个。”

孙智磊则认为：“中国自贸区的推进节

奏，将是从现在的上海自贸区到整个上海，然

后是全国。安徽并不是要争取自己的自贸

区，而是步步学习，尽可能快地融入自贸区，

待政策红利推广到全国，安徽要成为准备最

充分，可以直接将经济整体升级的区域。”

李菊香 何凡 记者 张华玮

尽快融入自贸区
实现安徽经济“弯道超车”

尽快融入自贸区 实现安徽经济“弯道超车”专家解读：

面对机遇与挑战 安徽早做准备
长三角、乃至中国的

开发开放新棋局已经展

开。这盘棋安徽参与其

中势在必行。未来上海

自贸区将给我们带来机

遇和挑战，那么安徽的优

势在哪里？我们的应招

准备好了吗？

“我省在加快安徽海关特殊监管区的建

设，这一过程中，要进一步加强与上海自贸区的

联系，争取在部分政策上实现较快对接，能有更

多的合作。”黄舜这样建议，“就区域而言，安徽

可为上海自贸区创造更加广阔的纵深腹地空

间，一方面做好承接产业转移的准备，一方面研

究自己的特色产业。”

“上海自贸区是个试验区，在很多新政出来

时，也会遇到问题，政府部门更要好好研究学

习，并进行借鉴。我们要和上海、江浙地区错位

发展，寻找自己的特色产业。”孙永彬如是表示。

“自贸区的金融制度改革是大胆的，市场

准入的放开和利率、汇率市场化，都不是一件

简单的事。自贸区将有更好的投资环境，外资

投入更直接，不用建立在贸易的基础上，这也

会带来风险。上海自贸区自己也要不断学习

和改进，更给了我们足够的时间学习。”东方证

券合肥望江西路营业部副总经理孙智磊认为。

加强联系积极学习
研究发展自己特色产业

“与其担心企业将总部迁移，不如给优惠

政策，鼓励企业到自贸区设

立办事处、分支机构、子公

司等，身在其中，学得更

快。另外，安徽企业

也能在自贸区的

基础建设上出

力。”张瑞稳

给 出 自 己

的建议。

曾昭勇也表示，“我们公司在外高桥保税区

中，在里面，你就更有机会了解政策红利，并为己

所用。比如，在保税区以外，国外很多珍贵的艺

术品是没法进入国内展览的，因为税收太高；但

在保税区以内，我们就能把这样的艺术品带进来

展出。而如果有收藏者买入这些艺术品，只要放

在保税区内，也是不用担心高缴税问题的。”

“分支机构、办事处、子公司设在上海自贸

区，不仅仅是掌握最新信息和未来发展动向的

问题，我相信整个企业的产业链都会因此而得

到快速发展。”黄舜说，“这样也能更充分地利

用上海自贸区的平台，利用我省毗邻长三角的

独特区位优势，发挥各类信息渠道的桥梁作

用，进一步扩大我省的招商引资。”

鼓励企业进自贸区
扩大安徽招商


